

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 660

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

Martes 10 de Marzo de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

SOLUCION CATÓLICA

Con ser la ignorancia mal menor que la enseñanza neutra, según lo ha acreditado el testimonio de la experiencia y el de grandes tratadistas, no por eso dejan de ser enemigas irreconciliables de la ciencia buena a quien le sirve de sostén la religión, ciencia esta última esencial para el hombre. Que esto es así, lo dice la historia de muchos pueblos, que sin conocimientos en la geografía, historia, filosofía, derecho y otras asignaturas, la fé ha llenado este vacío, desenvolviendo la conciencia, fijándola en la esfera de lo justo y verdadero, y libres por tanto los individuos de los vaivenes de las oposiciones que se suceden como las olas del mar en el curso de los tiempos. El cristianismo es ejemplo bellísimo de la verdad que acabamos de asentar.

Si la razón dicta que debemos procurar la mayor ciencia posible para poseer los bienes temporales que labran aquí nuestra dicha, siendo el destino del hombre, Dios, que vive en la eternidad, con mayor motivo debe poseer aquella ciencia que lo conduzca a alcanzar los bienes y la felicidad eternos.

Luego considerar la religión como cosa accesoria en la educación del hombre, ó estimarla innecesaria es una monstruosidad de tal índole que entraña el mayor desprecio que se puede hacer a Dios. Educar a un joven sin darle estímulos para la virtud, sin norma de vida, sin freno para las pasiones, sin sentimientos de obediencia a las leyes humanas y a las de Dios, cualidades que solo le da la religión, es formar un joven, que no conociendo ni temiendo a Dios, ni teme, ni conoce a nadie, ni aún a sus mismos padres.

Un pueblo compuesto de esos elementos ya lo dijo el célebre fundador de la república francesa: "NO PUEDE SER GOBERNADO MÁS QUE A CAÑONAZOS." Y no se crea por esto que la fuerza bruta dé resultados favorables, antes por la inversa, siempre produce en esos pueblos casi paganos, efectos contrarios; así lo aseguró Julio Simón en el diario protestante "Le Temps", de 9 de Junio de 1892, con estas palabras: "Una sociedad, que cuenta solamente con penas para restablecer la moralidad y el orden, es una sociedad perdida... prefiero la educación del hombre a tener que castigarle; el remordimiento me dá más seguridad que el verdugo; y para curar la humanidad no hay que darle una guillotina, sino una conciencia."

Hettinger, en su "Apología del Cristianismo", cita en su libro I, página 2, las palabras que Mr. Thiers, presi-

dente de la República Francesa, pronunció en días de luto para su patria, que dicen así:

"Si tuviera en mis manos el beneficio de la fé, le derramaría sobre mi patria. Por mi parte, aprecio cien veces más una nación creyente que una nación incrédula, porque la primera se halla más inspirada, si se trata de obras de inteligencia, y es más heródica tratándose de defender su grandeza."

Hagamos guerra a los Maestros de la ciencia sin Dios, enemigos de nuestra patria y de nuestras pasadas glorias; y ya que tanto se afanan por destruir la Religión, fuente de la prosperidad y grandeza que teníamos, dirijase nuestra actividad a procurar que la Religión sea la base en todo centro de educación y enseñanza, ellos serán semillero de hombres, que serán mañana buenos hijos de la Iglesia y útiles a la sociedad; el árbol de la buena ciencia, no hay duda, formará una generación de hombres que serán gloria, honra y prez de nuestra nación, ya que los criados a la sombra del de la ciencia neutra han sido principio y fin de las desgracias y vergüenzas que hoy la afligen y deshonran.

No hay solución fuera de la católica.

León XIII y Balmes

En el verano de 1845 nuestro gran filósofo D. Jaime Balmes, a la sazón de treinta y cinco años de edad, é ilustre ya por muchas de sus inmortales obras, emprendió un viaje a Francia y Bélgica, no para distraerse sino para dedicarse con más asiduidad al trabajo. Preocupábase por entonces la idea de escribir una novela y aun parece que tenía concluida la primera parte. Su propósito era estudiar tipos y costumbres en París; pero prevalecieron sus aficiones filosóficas é invirtió su tiempo en leer libros de filosofía.

De París fué a Bruselas, donde estuvo pocos días, y recibió el inusitado honor de un banquete, ofrecido por el señor Nuncio de Su Santidad, y al que asistieron todos los Obispos de Bélgica, invitados al efecto por el señor Nuncio. Este Nuncio era el joven Arzobispo de Damietta, in partibus infidelium, monseñor Joaquín Pecci, es decir, el que años adelante había de ceñir la triple corona del Pontificado, y quien ahora celebra el vigésimoquinto aniversario de su coronación.

Tan grande honor rendido por monseñor Pecci al sacerdote español autor del "Protestantismo comparado con el catolicismo" y de "El criterio", demuestra un conocimiento cabal de

los méritos del último, conocimiento que, tratándose de hombres como Joaquín Pecci, no es nunca un efecto de la fama, sino del estudio y admiración de las obras del escritor famoso.

Podemos, pues, afirmar que León XIII estudió en su juventud las obras de Balmes, ó lo que es igual, que el pensamiento del filósofo de Vich contribuyó a formar el de Su Santidad. ¿Y no hay acaso una semejanza muy notable entre la amplitud de las concepciones de Balmes y las de León XIII? El mismo generoso espíritu de grandeza y concordia anima unas y otras. En todas las cuestiones—decía Balmes—hay un punto elevado, y en él se coloca el genio. En todas las cuestiones que agitan a nuestra edad ha sabido León XIII colocarse en ese punto señalado por Balmes, y desde él ha pronunciado todas y cada una de sus Encíclicas.

LEÓN XIII

Por sus jardines de Roma

pasea una tarde el Papa, y como un rayo de luna pasa su túnica blanca. Blanca es la corona agrega que la entretejen sus canas; blancas sus manos, que brillan igual que el jaspe, nevadas; blanco en su rostro inocente lleno de risa simpática, y es blanco todo su cuerpo como una luz planteada; y el anciano santo y puro, todo inteligencia y alma, en lo ideal se parece a una escultura de nácar.

El cetro de todo el mundo está en su mano sagrada y con él hace de toda la humanidad una raza. En vez de regia diadema tiene la excelsa tiara, que hecha está con las coronas de las naciones del mapa. Por rico trono de oro él tiene una silla santa, y por terribles cañones tiene su dulce palabra. El manda en todos los pechos con el poder de su gracia, y pasa por las conciencias como la luz por el agua. De todos los corazones hace una infinita sarta, como un collar amoroso que junta la especie humana; y cual las cañas se inclinan al libre viento que pasa, ante él la rodilla doblan desde el mendigo al monarca.

Han ilustrado su frente todas las ciencias preclaras é hizo la sabiduría nido, en torno de sus canas. En medio de los doctores

con voz elocuente habla, y en medio de los poetas preludia la lira y canta. El amor es en su pecho lago que nunca se acaba, y es mariposa divina cada luz de su mirada. Desde su asiento sublime todo el planeta lo abarca, y cuando él alza la hostia le miran todas las razas.

Pues, por sus bellos jardines, cuando evangélico pasa, parece un rayo de luna preso en su túnica blanca. Y como van las palomas al nido que las aguarda; y ansiosas vuelan en torno de la torre que las llama, mil bandadas invisibles vuelan en torno del Papa y lo cercan y lo envuelven en espirales de alas. Mas las bandadas inmensas que giran, cruzan y pasan vienen de toda la tierra y no son aves: son almas!

SALVADOR RUEDA.

Tomamos de nuestro compañero de Sevilla *El Correo de Andalucía*:

"PE OPOSICIONES

Ayer al medio día han entregado los trabajos los señores opositores a la maestría de capilla de esta Santa Iglesia Catedral a la comisión capitular, y hoy comenzarán los Jueces peritos a calificarlos.

Este trabajo, sumamente delicado, ha de costar no pocos días, por tratarse de partituras de verdadera importancia.

El martes 10, a las once de la mañana, se verificarán en la Catedral, los ejercicios de dirección, los que consistirán en dirigir una de las más famosas partituras del señor don Evaristo García de Torres (q. s. g. g.)

Esperamos poder dar a conocer a nuestros lectores el plan a que se han sujetado los señores opositores para poner en música el salmo 118 de David, que comienza con las palabras: *Betitufue servo tuo vivificat me et custodiant sermones tuos.*

De Marruecos

Está explicada la comedia que ha circulado en estos últimos días.

Se trata de que las tropas del Sultán capturaron a un pobre diablo que se hallaba comiendo en Sujaima rodeado de su familia.

Así los agentes del Roguf vienen burlando a los imperiales, prometiendo capturas y sacando dinero.

Exactamente de acuerdo con lo que ayer telegrafié, el gobernador no recibió los expresos á que algunos han aludido participando la captura del Pretendiente, sino únicamente una carta de un amigo suyo.

Créese que las habilidades indirectas del Gobierno se encaminan también á neutralizar la información periodística de los corresponsales de Europa en Tánger, conociendo las prácticas del Gobierno contra los procedimientos telegráficos actuales.

Las cartas que hoy se reciben de Fez, y que alcanzan hasta el día 3, corroboran elocuentemente las sospechas anticipadas por telégrafo.

Las cartas á que aludo son en extremo insubstanciales, limitándose á repetir que los trofeos llevados á Fez son dudosos.

Aquí se considera que las montañas de Senhaga están ocupadas por una fracción de rebeldes, siendo esta una estratagema del Roguf para alejar á los imperiales del Sureste de la capital, que es el centro de la rebelión, con propósitos que pronto conoceremos.

Puede afirmarse que nadie conoce personalmente, entre los imperiales, al Roguf siendo esto causa de que sea casi imposible la captura del Pretendiente.

Mañana saldrá un nuevo envío de dinero para la Corte del Sultán.

Este ha ordenado la compra en grande de fusiles y municiones Winchester.

Curiosidades

Dicen de Berlín que el Dr. Dempwolf, que fué á reemplazar al profesor Koch como jefe de la comisión sanitaria de la colonia alemana de Nueva Guinea, afirma haber descubierto la existencia de un insecto acuático que destruye al mosquito anofeles que, como se sabe, es la causa del paludismo. Al efecto, propone el cultivo artificial de tan útil amigo del hombre, esperando por este medio conseguir el exterminio de los que producen la fiebre palúdica.

Cada 32 latidos del corazón hacen pasar por éste toda la sangre del cuerpo.

Siendo el número de aquellos, por término medio, 70 por minuto, ó sean 36 792.000 al año, el corazón de un hombre corriente de ochenta años de edad, habrá latido 3.000 millones de veces.

Estando acostado, las pulsaciones descienden á diez veces menos por minuto.

En Méjico, en los ardientes arenales de Arizona, entre Prescott y Proenix, existe un cactus gigantesco, de forma ovoidea, que pertenece á la especie mayor de las conocidas en el mundo.

El maravilloso ejemplar de que nos ocupamos tiene unos diez metros de altura, unos diez y siete de diámetro y su peso se calcula no ha de bajar de ocho toneladas. Su edad debe contarse por siglos; manifestando los indios de la región que sus antepasados hablaban siempre de este gigante del desierto, que con frecuencia encontraban al hacer sus correrías.

Los peces que viven en las profundidades del mar se hallan ingeniosamente adaptados para resistir enormes presiones. A la profundidad de 23.000 piés, la presión es de 9.000 libras por pulgada cuadrada, siendo así que en la superficie no pasa de 15. Un

pez de 10 piés de largo presenta una superficie externa de 1 926 pulgadas cuadradas, el cual, á la profundidad referida, tendría que soportar un peso de 8.640 toneladas.

Muchos de los peces que viven á tan grandes profundidades son transparentes y porosos; lo que permite que el agua circule á través de su cuerpo, neutralizando así los efectos de la presión. Estos animales, aunque grandes y poderosamente armados, son casi invisibles en el agua, á causa de su transparencia. Al ser extraídos del fondo de los mares revientan por lo general antes de llegar á la superficie á causa de la expansión del agua y los gases que contienen, y que se dilatan al disminuir la presión.

Esto les ocurre algunas veces, en que en persecución del pescado pequeño se elevan á regiones para las que no están organizados.

Estas especies, tan poco parecidas á las que viven en más elevadas regiones, se distinguen por las grandes dimensiones de sus bocas, que no guardan proporción con su tamaño, y por los medios curiosos y originales de que se sirven para proporcionarse el alimento.

NOTICIAS BREVES

Se han recibido noticias de Fez dando cuenta de la captura del pretendiente.

—Ha sido nombrado canónigo por oposición de la catedral de Burgos don José Velarde.

—Ha fallecido en Barcelona el Ilustrísimo señor don Justo Val y Sánchez, presidente de la Audiencia provincial de Tarragona.

—Los estudiantes de la Universidad de Santiago, han acordado no entrar en clase hasta que sea levantado el castigo impuesto á sus compañeros.

—El señor Silvela ha dicho que el día 20 de este mes aparecerá en la "Gaceta", el decreto de disolución de las actuales Cortes y la convocatoria para las venideras.

—En la demarcación notarial que ha firmado el Rey, corresponden á Barcelona 35 notarías, á Lérida 4, á Gerona 4, á Tarragona 4, á Manresa 4, á Mataró 3, á Vich 3, á Figueras 4, á Balaguer 3, á Reus 5, á Tortosa 4 y á Valis 3.

—Según los datos oficiales recibidos en el ministerio de la Gobernación, en las elecciones de anteayer resultaron elegidos:

311 adictos, 128 liberales, 27 republicanos, 10 carlistas, 20 demócratas, 5 romeristas, 5 tetuanistas, 6 regionalistas y 11 independientes.

—Algunos corresponsales de Roma insisten de nuevo en que el estado de debilidad del Papa inspira serias inquietudes á los médicos; pero los despachos directos del Vaticano niegan semejante aserto, añadiendo que Su Santidad se encuentra ya completamente bien después del cansancio que le ocasionaron las ceremonias del martes último.

—Sangili ha declarado en el Senado cubano que el tratado de reciprocidad entre Cuba y los Estados Unidos constituía una maniobra del gobierno yankee para privar á Cuba de las ventajas del comercio europeo, afirmando la dominación yankee.

—En el ministerio de la Gobernación se ha facilitado hoy una nota oficial dando cuenta en ella el señor Maura de la satisfacción que siente el gobierno al haber visto ayer realizadas por primera vez unas elecciones

en las cuales se ha obrado con legalidad, pues se ha facilitado apoyo á los candidatos de todos los matices.

—En un discurso pronunciado por Marconi en la Asociación de las Cámaras de Comercio de Londres puso de manifiesto los progresos de la telegrafía sin hilos y la conveniencia de que se adopte este sistema para poner en comunicación las costas con los buques-faros en interés de la navegación.

—Un despacho de Méjico da cuenta de haberse iniciado en la mañana de ayer una violenta erupción del volcán "Colima".

La erupción va acompañada de lluvia de cenizas, espesas nubes de humo, ruidos sordos y formidables y fuertes sacudidas.

En Tuxpan reina la mayor consternación.

En Urupan, á unas 100 millas de "Colima", ha caído abundante lluvia de cenizas.

El Obispo de Tortosa en Tarragona

A continuación tenemos el gusto de publicar el extracto que publica el "Diario de Tarragona", del sermón pronunciado por nuestro prelado en el Seminario Pontificio de Tarragona.

"Pequeño es ciertamente el espacio de que puede disponer un periódico, y estrechos los límites de un extracto para poder dar á nuestros favorecedores, una idea aproximada siquiera, de tan elocuente discurso. Sólo diremos cuatro palabras, para dejar consignado en las columnas de esta publicación tan fausto acontecimiento.

Las primeras frases que salieron de los autorizados labios del ilustre Prelado, fueron para desear salud, paz y bendición para la católica Tarragona, para esta ciudad célebre en la historia por tantos y tan sagrados títulos; para Tarragona, sí, que de tal manera ha sabido dar en estas fiestas elocuentísimo testimonio de lo acendrado de su fe y de su inquebrantable adhesión á la Cátedra Romana.

Después, tomando como tema aquellas misteriosas palabras que los tres predilectos apóstoles Pedro, Santiago y Juan su hermano, tuvieron la dicha de oír sobre el monte Tabor, cuando contemplaban extáticos la manifestación esplendorosa que el Salvador se dignó hacerles de la gloria infinita de su Divina Magestad, palabras que resonaron en aquel monte y en el mundo todo, diciendo: *Ipsium audite*: "A El oíd: escuchadle"; dirigió la atención de su numeroso cuanto ilustrado auditorio á considerar el alto monte en que está constituida la Iglesia, sobre el cual podemos distinguir el trono mas elevado de la tierra y sentado en ese trono un venerable anciano, que desde allí anuncia la verdad á los pueblos y les señala el camino que han de seguir, si quieren conseguir la felicidad verdadera y estable, la eterna salvación.

Demostró con sólidos argumentos y con brillantes y sublimes imágenes, que las citadas palabras que se leen en el Evangelio de San Mateo, palabras que el Eterno Padre pronunció sobre la sagrada cabeza de su Unigénito, en ocasión tan solemne, continúa pronunciándolas á través de los siglos sobre su Vicario en la tierra el Romano Pontífice, quien desempeña hasta la consumación de los siglos la misión divina de administrar

y distribuir á los pueblos el pan de la verdad, único que puede hacerlos libres con la santa libertad de hijos de Dios.

Vindicó los derechos de la predicación del Evangelio para el Papa, los obispos y los sacerdotes católicos, porque sólo en el sacerdocio instituido por Cristo Nuestro Señor existe la plenitud del dominio espiritual, dominio que se extiende lo mismo á los monarcas que á los vasallos, lo mismo á los sabios que á los ignorantes, lo mismo á los ricos que á los pobres; dominio, en fin, que se ejerce sobre la tierra desde uno al otro confín del mundo.

El venerable Prelado, con elocuente frase, pasó revista á todos y cada uno de los grupos en que se dividen los diversos enemigos de la Iglesia, sin olvidar, en su plausible celo, á los católicos tibios, á esos enamorados platónicos de la doctrina evangélica, que no practican los preceptos, porque la moral severa del Cristianismo se aviene mal con sus desordenados apetitos, poniendo límite justo á sus aspiraciones en la vida mundana, para concluir de aquí, que esta sociedad enferma, herida de muerte por sus propios vicios, no sanará, no se levantará de la postración en que gime mientras no reciba con docilidad de corazón las sabias y salvadoras enseñanzas del Vaticano.

¡Con qué arrebatadora elocuencia pintaba el sabio orador la multitud de males que en el mundo están produciendo las enseñanzas disolventes del socialismo, que, arrancado á Dios y á la fe católica del corazón del pobre trabajador, despertando sus concupiscencias y ofreciéndole acá en la tierra lo que en manera alguna puede darle, ha lanzado á una lucha terrible á esa clase, antes tan cristiana, antes tan sóbria y tan resignada con su suertel Dijo que las enseñanzas católicas, á cuyo dulce calor nacen y crecen las virtudes cristianas, producen la caridad, vínculo santo, único que puede reunir los dispersos elementos sociales, fuego sagrado que inundando los corazones en el santo y vivificante amor, que arde constantemente en el corazón sacratísimo de Jesucristo, sabrá hacer que el rico esté pronto á aliviar la triste condición del menesteroso, y que éste lejos de ver en el poderoso un enemigo á quien combatir á sangre y fuego, era un hermano cariñoso, que después de socorrerlo, comparte con él las penalidades propias de la vida terrena.

Y ¿qué diremos, cuando con poderosa y elocuente palabra defendía á la Iglesia y al clero de la acusación que tan injustamente lanza contra ellos la impiedad, presentándolos á la consideración de los pueblos como enemigos de los desvalidos y amigos de los poderosos? Sí: tiene razón, sin duda alguna, el ilustre Prelado de Tortosa. Cuando la Iglesia, contaba con abundancia de medios materiales, los empleaba generosa en enjugar las lágrimas y aliviar las miserias del afligido, del necesitado y del enfermo; y aún hoy habremos de confesar que el sacerdote católico es el primero siempre en compartir con el pobre, el pequeño pedazo de pan de que dispone, en medio de la escasez á que se ve reducido por la índole especial de los actuales tiempos.

Por último, y para terminar su bella oración encargó á los alumnos del Seminario que se dediquen con esmero á estudiar las obras del angélico Doctor Santo Tomás, y veneren y acaten las enseñanzas del Romano Pontífice, para que, cuando llegue el día, para ellos tan deseado en que la Providencia Divina les encargue la dirección de las almas, puedan repe-

Consultorio Médico-Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

tir á sus pueblos aquellas augustas palabras: *Ipsium audite*: A El oíde: Escuchad.

CRÓNICA

Las elecciones para diputados provinciales arrojan en todo el distrito el siguiente resultado:

| | |
|-------------------|-------|
| Homedes | 5.172 |
| Roig | 4.886 |
| Olesa | 4.885 |
| Adell | 4.615 |
| Martí | 4.119 |
| Ribás | 3.234 |
| Jardi | 3.200 |
| Murall | 2.328 |

Faltan las dos secciones de Cherta cuyas actas á la hora de tomar estos datos no habían llegado, seguramente porque habrán ido á dar la vuelta por la China.

De una de las secciones hemos visto un certificado del que resulta que hay que añadir á las cifras conocidas las siguientes: á Homedes 5, á Roig 5, á Olesa 24, á Adell 19, á Martí 3, á Ribás 1, á Jardi 0, á Murall 19.

Los números de la otra sección aunque desconocidos ya definitivamente no es posible que alteren el resultado que da el triunfo á los cuatro primeros.

Recomendamos á los agricultores el Guano de la Sociedad Barcelonesa Marca Pomés (privilegiado) por sus buenos resultados, para naranjos, algarrobos, olivos, almendros y toda clase de árboles frutales, así como también para viña, arroz, cereales, maíz y toda clase de plantas. Representante en Tortosa José Desorts, Puente de Piedra.

Resultan triunfantes para diputados provinciales en el distrito de Falset-Gandesa.

D. Federico Escoda.—D. Rafael Magriña.—D. Juan Figueras.—don Daniel Freixa.

Mañana dará comienzo en el Seminario la solemne novena dedicada al glorioso Patriarca San José. El orden de las funciones será el siguiente: Por la mañana á las 7 y media habrá misa rezada con meditación é intermedios de órgano. Por la tarde á las seis empezará la función á grande orquesta con sermón todos los días que dirá el elocuente orador sagrado Licdo. D. Elias Milian, Profesor del Colegio de San Luis.

Ayer por la tarde, previo juramento, tomaron posesión del cargo de administradores de la Sucursal del Banco de España nuestros apreciables amigos los señores don José Domingo Grego y don Joaquín Sacanella.

Habiendo entrado ya la Sucursal en el desenvolvimiento de todas sus funciones orgánicas es de esperar que adquiera en esta ciudad y comarca un grande impulso el desarrollo de la vida mercantil y comercial.

Procedente de San Carlos de la Rápita ha llegado á esta ciudad el Excmo. Sr. Marqués de Atalayuelas,

candidato á la diputación á Cortes por el distrito de Roquetas.

Sea bienvenido.

Se ha iniciado el tiempo más favorable para la poda y expurgo de los naranjos: Al efecto han llegado á esta ciudad excelentes y entendidos podadores de Alcanar para dedicarse á esta difícilísima labor.

A favor de don Seraffín Plá Povill, natural de Aldover, se ha recibido en el Gobierno de provincia, un título de practicante.

Por inutilización de la máquina que arrastraba el tren descendente de Valencia, tuvo éste que pararse ayer más de una hora en la estación de Hospitalet, emprendiendo de nuevo la marcha cuando pudo disponer de otra máquina que arrastrara el convoy.

El Consejo de Instrucción pública ha desestimado la petición de varios alumnos de Seminarios, para que se concediese validez oficial á sus estudios, al aspirar al título de Bachiller.

El Excmo. Sr. Gobernador militar don Ignacio de Montaner, acompañado de su ayudante de campo el capitán de húsares don Antonio Rodríguez, visitó el domingo al Sr. Obispo de Tortosa Dr. don Pedro Rocamora, cuyo prelado devolvió ayer la visita á la superior autoridad militar.

Una circular de la Dirección general de los Registros dirigida á los Juzgados municipales, previene lo siguiente:

"Teniendo en cuenta lo dispuesto por una resolución de dicho centro, respecto á que cuando el matrimonio canónico se celebre fuera del término municipal del domicilio ó residencia de cualquiera de los contrayentes, por delegación del párroco propio de los mismos, el funcionario que asista á su celebración debe extender y remitir al Juzgado municipal del domicilio ó residencia habitual del marido y en su defecto al de la mujer, el acta correspondiente para su inscripción en el registro civil y pudiendo ocurrir que sufra extravío este documento, la Dirección ha acordado que cuando proceda su remisión quede en el Juzgado municipal de dicho funcionario, unida al expediente, una certificación literal del mismo, expedida por el secretario con el visto bueno del Juez, la cual, en el caso de extravío, surtirá los mismos efectos que el acta original, y podrá ser transcrita en el registro civil que corresponda."

TELEGRAMAS

Viaje de Dato

A mediados de mes marchará el señor Dato á Valencia para asistir á la inauguración de la Cárcel Modelo de aquella capital.

Noticia rectificada

A pesar de lo dicho por algunos periódicos, no resulta exacto que el Rey emprenda su viaje á Andalucía inmediatamente después de ser bautizado el infante don Fernando.

Según el señor Silvela, la proximidad de las elecciones y las muchas ocupaciones del Gobierno dificultan, por el momento, dicho viaje.

Últimas noticias

Según noticias recibidas en Londres, el emir del Afganistan se ha divorciado de sus mujeres, quedando tan sólo cuatro en su harén.

Además ha decretado que todos sus súbditos sigan el mismo ejemplo.

—La Reina Amelia de Portugal ha llegado á París y mañana saldrá para Túnez.

—En Bruselas han sido expulsados todos los anarquistas extranjeros, entre los cuales se cuenta un español apellidado López.

Honroso triunfo

Telegrafan de Pamplona que se ha celebrado el juicio por jurados para entender en la causa instruida contra el Rdo. P. Capuchino Evangelista Ibero, acusado por los supuestos delitos de provocación al desorden y rebeldía cometidos en un sermón que pronunció en la Catedral de la capital de Navarra.

El fiscal ha retirado la acusación contra el denemérito hijo de S. Francisco, siendo absuelto con toda clase de pronunciamientos favorables.

La opinión pública unanimemente ha recibido la noticia con marcada satisfacción.

Conferencia importante

En el Círculo de San Luis Gonzaga ha dado una interesante conferencia el reputado literato D. Valentín Gómez.

El hermoso trabajo del concienzudo literato es un hermoso canto á la acción de la mujer en la obra de regeneración social llevada á término por el cristianismo.

El autor del trabajo ha dedicado especial atención á las conocidas obras de Luisa de Francia con las que logró, que su padre Luis XV se apartara de la vida licenciosa que en su corte de Francia se llevaba y la salvación de su propia alma.

El disertante fué sumamente aplaudido por la selecta concurrencia que llenaba el local, y entre la que predominaban las señoras.

Extranjero

De Tánger

Londres.—*The Times* publica despachos de Tánger diciendo que según noticias de Fez, el Sultán estaba haciendo enormes pedidos á Europa de armas y municiones.

Añade que el Sultán ha comprado una casa en Inglaterra y depositado gran cantidad de oro y alhajas en un Banco de Londres.

Se asegura que estos hechos son muy criticados por la gente del país.

El único que no protesta es el ministro de la Guerra.

A los demás ministros les contraria lo que hace el Sultán.

Las cartas recibidas últimamente desvirtúan la importancia del combate librado.

Afirman que el Sultán saldrá el jueves para ponerse al frente de un gran ejército.

Respecto la captura del Roghi no hay nada cierto:

Un conflicto

Un periódico publica telegramas de Roma, diciendo que con motivo del conflicto existente entre la Santa Sede y el Gobierno de Francia, el Consistorio anunciado para el mes de Abril, ha sido aplazado hasta mayo ó junio.

De aquí á entonces se espera que la situación actual haya tenido solución.

París.—Un telegrama de Roma informa que "El Osservatore Romano", desmiente que la Santa Sede haya escrito á Francia respecto á la fórmula *Nobis nominavit*.

GABINETE DE CURACION

para toda clase de enfermedades dirigido por el médico

CUCALA

Ex-ayudante del oculista eminente Dr. Barraquer de Barcelona y del Dispensario de la Santa Cruz del Dr. Soler, ex-médico ayudante del Hospital Provincial, Princesa, Real Refugio y de la Escuela de Especialidades de Madrid.

CIRUJIA OPERATORIA

OJOS, OIDO, NARIZ Y GARGANTA

PRECIOS MÓDICOS

Se operan cataratas, pupilas artificiales, tetuaje (borrar las manchas que afean el ojo), esclerotonías, tumores, fístulas, triquiasis (pestañas á dentro), strabismo por operación y shtereoscopia, enucleaciones y graduación de lentes para toda clase de vista, y electrolisis ocular y nasal.

Fetidez de la nariz, tumores, desviación y obstrucciones.

Supuraciones, tumores y otros procesos del oído.

Tumores é inflamación de garganta.

Sueroterapia y Opoterapia

Enfermedades de las mujeres

Inflamación de la MATRIZ, flujos, menstruaciones difíciles por estrechez, desviaciones (matriz doblada y fuera de lugar) y otras enfermedades de vías urinarias.

Consultas de 8 á 1 y de 5 á 8.

TORTOSA

Calle Lonja: casa Vidal (*Pes de la Palla*), entre el Arsenal y el río Ebro.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Se alquilan

el entresuelo y dos tiendas con pisos bajos en la casa número 13 de la calle de la Cruera frente la Catedral.

En la misma casa darán razón y se necesita un portero, al cual se dará habitación en ella.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

